

GACETA DE MADRID.

SABADO 23 DE JULIO DE 1825.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada por el Ministerio de Hacienda al Tesorero general en 13 del corriente, para que las personas comprendidas en todos los Montes pios cobren sus asignaciones desde 1.º de Junio de 1823.

„Enterado el REY nuestro Señor de la instancia de D. Narciso Rudo, apoderado de las pensionistas del Monte pio de oficinas y demas particulares y limosnas de la plaza de Gerona, solicitando se las comprenda en la Real orden de 30 de Noviembre de 1824, por la cual se mandó satisfacer sus respectivas pensiones desde 1.º de Junio de 1823 á las del Monte pio militar residentes en la citada plaza, como asimismo de lo que acerca de este particular ha manifestado la Junta del referido Monte de oficinas; se ha servido mandar S. M. se entienda la expresada Real orden de 30 de Noviembre por regla general para las comprendidas en todos los Montes pios, abonándoles sus asignaciones desde el expresado 1.º de Junio de 1823, y las bajas que se les hayan hecho en virtud de igual Real orden de 21 de Febrero del insinuado año de 1824, que fija el abono desde que las capitales de su residencia habian reconocido el legítimo Gobierno.”

NOTICIAS EXTRANJERAS.

RUSIA.

Odessa 15 de Junio.

Acabamos de recibir cartas de Constantinopla del 7 de Junio: nos dicen que el capitán bajá ha sido atacado el 26 de Mayo en los mares de Mitilene por el almirante Sachtury, y habiendo padecido muy poco en este combate la escuadra turca, continuó su derrota hasta las aguas de Zea. Los griegos que la seguían la atacaron otra vez el 28 entre Zea y Capo-d'Oro, con un gran éxito, pues los turcos perdieron varias fragatas y bergantines, y unos 20 buques pequeños quedaron en poder de los cristianos, ó fueron echados á pique.

Después de este descalabro, el capitán bajá ha huido en la direccion de Andros con el objeto de volver á tomar á Mitilene lo mas pronto posible.

Varias cartas de Constantinopla aseguran que el marqués de Gropallo, nuevo embajador de Cerdeña que acababa de llegar, se hallaba en los mares donde se dió el combate, y que ha sido testigo ocular de la derrota del Capitán bajá.

—Se esperaba al Emperador Alejandro el 20 de Junio en Czarskóféselo. A los lados de las principales calles de este sitio imperial se han hecho carriles (*fahrbaknen*) de madera para que los carruages rueden suavemente y sin ruido. En este momento se dan disposiciones para establecerlos en toda la perspectiva de Newsky. En el último verano ya se introdujeron sobre el camino de Kamenoi-Ostrow, y habian agradado mucho. La empresa se ejecuta á expensas del Emperador; pero los propietarios de las casas se encargarán de repararlos en lo sucesivo.

Petersburgo 17 de Junio

El Emperador ha decretado una suma anual de 50 rublos para distribuir como estímulo entre los jóvenes rusos que se hallan en Roma para asistir á las academias de pintura.

—El general Kappewitch, gobernador de la Siberia occidental, ha sido autorizado para trasladar de Tobolsk á Omsk la capital de este Gobierno ó provincia, y le seguirán todas las oficinas.

—La ciudad de Minsk ha sufrido mucho por la repentina avenida del rio de Swiftloosch.

—El capitán de la Korzebue, que salió el 1.º de Agosto de 1824 del puerto de S. Pedro y S. Pablo en el *Kamtschatka* para dar la vuelta al mundo, cruzará un año por el grupo de las islas al-

eutianas, y se supone que no podrá volver á Cronstadt antes de primeros de Agosto de 1826.

—Un capitán que durante los oficios divinos se ha conducido con indecencia, ha sido condenado á seis meses de prision en la ciudadela de Robrisk, y declarado inhábil para obtener ningun ascenso.

—En la capilla del palacio de invierno se está construyendo una galería destinada á reunir las pinturas de los artistas rusos.

—Se acaba de descubrir que la arena mezclada con partículas de oro que se halla en las cercanías de Catherinemburgo contiene tambien partículas de un metal desconocido en Rusia, que presenta alguna semejanza con la platina.

—En el ducado de Curlandia se acaban de descubrir antigüedades de bronce, que llaman la atencion de los sabios.

—En el tratado de Nystadt, concluido entre la Rusia y la Suecia en 1725, se obligó esta última potencia á entregar á la primera todos los archivos pertenecientes á las provincias de la Ingria, Esthonia y Livonia que cedió por dicho tratado. La corte de Stockolmo ha rehusado hasta ahora, bajo diversos pretextos, cumplir esta obligacion, y por último después de 100 años se ha decidido á hacer la restitution de todos los documentos que exige la corte de Rusia. Se componen de 692 registros en folio, y de 30830 piezas separadas, que han llenado ocho grandes cajones.

ALEMANIA.

Orillas del Rhin 30 de Junio.

El Rey de Baviera llegó el 20 por la tarde á las aguas de Baden con un acompañamiento poco numeroso. Dentro de algunos dias se espera tambien á la Reina.

—Hemos recibido de Maguncia la importante noticia de que el Rey de Prusia ha hecho á la junta de navegacion del Rhin la proposicion de suspender todas las deliberaciones sobre el reglamento definitivo de esta navegacion, hasta que las cortes interesadas se pongan de acuerdo sobre las bases que deban adoptarse para este reglamento, y sobre la extension de la navegacion declarada libre. Esta proposicion no ha podido tomarse en consideracion hasta que los plenipotenciarios respectivos reciban instrucciones de sus cortes sobre este objeto. Cada dia se hace mas probable que las altas potencias que cooperaron á la redaccion del acta del congreso de Viena de 1815, son invitadas á decidir las cuestiones propuestas por la Prusia, y será preciso que la corte de los Países-Bajos se someta á esta decision de las partes contratantes.

—El Rey de Prusia acaba de conferir al general Forstel el mando en jefe del ejército acantonado en las provincias prusianas del Rhin.

PAISES BAJOS.

Brusélas 8 de Julio.

Ayer hicieron su entrada en esta ciudad SS. AA. RR. el Príncipe Federico y Princesa de los Países Bajos. Una gran parte de la poblacion discurría bulliciosa y se habia agolpado al paso de los augustos personages. Los dos lados del camino estaban artificialmente plantados de árboles y frondosidad. SS. AA. RR., escoltados por una guardia de honor, fueron recibidos en San Josse-sen-Novde por el corregidor (burgo-maestre) y regidores de Brusélas, y desde allí continuaron hasta el palacio del Rey en medio de una inmensa muchedumbre. La guarnicion desfiló delante de la familia Real, que estaba en un balcon de palacio, donde se hallaba tambien reunida toda la corte. Hubo bailes y otras diversiones populares, y por la noche fue brillante la iluminacion; habiéndose distinguido la fachada de la casa del gobernador de la provincia y la del burgo-maestre.

Un correo que precedía al coche de SS. AA. RR. anduvo el

352
camino de Lieja á Lovaina en tres horas (distan 12 leguas).
Se lisonjean en Malinas de que SS. AA. RR. el Príncipe y la Princesa honrarán esta ciudad con su presencia, para ver la brillante cabalgada del jubileo, de la que se hará una representación extraordinaria si tienen la bondad de aceptar este homenaje. La cabalgada que hubo el 5 en Malinas atrajo una multitud de curiosos de todas las ciudades vecinas, y especialmente de Amberes.

ITALIA.

Roma 20 de Junio.

Por fin, despues de esperar 21 días la fiesta dispuesta con motivo de la consagración de S. M. Cristianísima en la casa y jardines de *Villa Medici*, se verificó con un tiempo sereno y apacible, favorable á la concurrencia del público y de las personas convidadas, que lucieron los diversos trages y galas dispuestas al intento.

Mas de 100 personas se presentaron en este recinto, habiéndose distribuido 80 billetes para la entrada de los jardines, donde á pesar de tanto concurso se podía pasear con desahogo.

Los salones y parte del jardín estaban ocupados por los Cardenales, cuerpo diplomático, nobleza romana, extrangeros de distincion, artistas italianos y extrangeros, un gran número de Prelados, entre ellos algunos del rito griego, con otros eclesiásticos; y en general todos los hombres de mérito y de talentos por cualquier estilo; reunion que da á Roma un aspecto que solo es propio y peculiar de esta corte.

Luego que el cuerpo entero de oficiales de la guarnicion de Roma ocupó los puestos señalados, se abrieron las entradas de Monte-Pincio y las de la casa, y ocupó cada uno su puesto. A la llegada del Cardenal Secretario de Estado y del Príncipe Henrique de Prusia, se ejecutó una cantada, y en seguida pasaron al jardín y ocuparon una tienda, erigida sobre un inmenso terraplen, adornada de arañas, de alfombras y tapices, que formaban otro gran salon. Se encendió un vistoso arbol de fuego, y dos columnas con un globo encendido elevaron la bandera blanca sembrada de lises; despues se echó al aire un globo.

Entre la multitud de objetos, que es imposible describir, pues solo el recinto de la casa presentaba 400 lucas, se distinguía el trasparente colocado en medio de toda la iluminacion de la fachada, obra de los pintores pensionados por el Rey Carlos. Representaba los Genios de la Religion, de la Francia y del comercio, dirigiéndose á Roma para anunciar la consagración de Carlos x.

Este trasparente ha llamado la atencion general. En medio del templo, que formaba la parte principal del fuego, se veía la estatua colosal de la antigua Roma, de mármol de Carrara, que es uno de los mas hermosos monumentos de esta casa de retror.

Ningun accidente ni desorden perturbó tan señalada fiesta: Los pensionistas de la academia habian ejecutado bajo la direccion de Mr. Guerin un busto colosal del Rey, que se hallaba bajo dosej.

Las últimas prisiones han esparcido en la ciudad, á pesar de disfrutarse la mayor tranquilidad desde el 29 de Mayo, un rumor sordo de que los carbonarios tenian señalado para el plan de sus intentos de venganza y destrucción el día dispuesto para la fiesta de la *Villa Medici*. Una mina debia reventar y hacer saltar todo el colegio de Cardenales, y en seguida trastornar el Gobierno, y dar principio al incendio de Neron; pero la presencia del Cardenal secretario de Estado y del Gobernador de Roma han desmentido tales voces.

El 19 de Mayo se celebró en la Sapienza la abertura de las reuniones de la academia de la Religion católica del presente año. El nuevo presidente, Mr. Marchetti, Arzobispo de Ancira, pronunció un discurso, cuyo objeto era manifestar que en la Iglesia católica se halla la completa demostración de la religion verdadera. Los Cardenales Spina, Bertazzoli, Pedecini, Rivarola, Frosini, y otros muchos prelados y personajes distinguidos, asistieron á la sesion.

Idem 28.

S. S. celebró ayer mañana consistorio secreto en el palacio apostólico del Vaticano, y en él proveyó de prelados á las iglesias siguientes de España, entre otras:

Para la metropolitana de Burgos á D. Aldefonso Cañedo y Vigil, trasferido del obispado de Málaga.

Para la de Gerona á D. Dionisio Castaño y Bermudez, presbítero de la diócesis de Toledo.

A D. Antonio Perez Hiras, párroco en el arzobispado de Toledo, para el obispado de Mallorca.

Para el de Málaga al R. P. Fr. Manuel Martinez, religioso mercenario calzado.

Para el monasterio de Gerri en la diócesis de Urgel, á Don Antonio Guidel y Prinias, monge de la orden de S. Benito.

Para el de S. Pedro de Rodas en el obispado de Gerona, al P. D. Josef Antonio Ferrer, monge de la misma orden.

La primera de las cinco columnas de tropas austriacas, que forman un cuerpo de 100 hombres, procedente del reino de Nápoles, llegará el 2 del que viene á Terracina; las demas seguirán á esta pbr escalones de dos en dos jornadas.

Milan 30 de Junio.

SS. MM. II. y RR. han dejado la capital de sus posesiones en Italia para pasar á Parma, y de allí se dirigirán á Venecia. Mr. de Metternich ha partido el 2 de Julio para seguir á SS. MM.

El cuerpo diplomático vuelve á Venecia.

El Emperador se ha afligido vivamente por las escenas ocurridas en Pavia, donde se ha derramado alguna sangre. Es de presumir que el tumulto de que ha sido teatro esta ciudad no sea obra solamente de los estudiantes; estos no han sido mas que los instrumentos, y se ve la prueba de esta verdad en muchos que contribuyeron al alboroto, que no lo eran. El suceso del 25, que es el mas serio, es sin disputa el resultado de una trama preparada la víspera, pues nada habia provocado la insubordinacion de los estudiantes; por el contrario habian obtenido permiso de ir en cuerpo al funeral de su compañero muerto el día 23. Sin embargo del tumulto y de los gritos de *venganza* que siguieron á esta ceremonia, la policia hubiera contenido sus facultades, y la tropa no hubiera cargado, si no se hubiese herido á un caballero de un pistoletazo. Habiendo exasperado y provocado á la tropa no fue posible contenerla, y ejerció desgraciadamente la venganza de que se vea amenazada.

La indulgencia usada con los estudiantes que han sido presos, y la prontitud con que han sido puestos en libertad los mismos que habian hecho armas, manifiestan que la autoridad reconoce que estos jóvenes habian sido seducidos, y que no era contra ellos contra quienes debia dirigirse.

Comparando las escenas tumultuarias de Pavia con las que acaban de suceder en Roma, se puede muy bien creer que el espíritu revolucionario se ha agitado en estos últimos días. Es menester convenir sin embargo que ha sido muy mal elegido el tiempo para la ejecucion de semejantes maquinaciones; pero la audacia de los revolucionarios es la justificación mas completa de las medidas severas que se tomaron en el momento en que el Emperador debia venir á sus Estados de Italia; medidas que han alejado de nuestro suelo una porcion de revolucionarios de todos los países. Estas precauciones, de que tanto han murmurado los periódicos liberales de la Europa, atestiguan la sabiduria y política del Gobierno. (Véase Paris.)

INGLATERRA.

Londres 8 de Julio.

Los consolidados estan á 91 $\frac{3}{4}$.

Hoy ha habido una junta de Gabinete en el ministerio de negocios extrangeros.

El 5 en la Cámara de los Lores, el conde de Harrowby puso sobre la mesa el informe de la comisión sobre la situacion de Irlanda, con cuyo motivo lord Dotsley aprovechó la ocasión para repetir, que él se hallaba convencido de que el único medio de restablecer en Irlanda una tranquilidad permanente y duradera, es hacer justicia á las reclamaciones de los católicos.

El bill relativo á las ligas de los trabajadores se leyó por tercera vez, y fue adoptado en la misma Cámara.

Se ha publicado el informe de la comisión de los Lores sobre el estado de la Irlanda. En él se lee que la comisión se ha informado de un gran número de personas respecto á las leyes de restricción á que estan sujetos los católicos, con el fin de hacerlo presente á la Cámara: el informe añade que á la comisión no le ha parecido conveniente hacer observaciones sobre las respuestas que dieron las personas interrogadas; de modo que se limita á hacerlas respecto al estado de las leyes y de la administración de justicia; y al mismo tiempo hace una que no deja de ser bastante importante; á saber: que entre los males que afligen á la Irlanda se debe contar la subdivision de los terrenos en pequeñas porciones.

El sábado, según se dice, fue llamado inopinadamente á Carlton-house el duque de Wellington, donde llegó á caballo á

cosa de las seis de la tarde, é inmediatamente tuvo una audiencia de S. M.

— El dia 4 se dió una gran funcion en el palacio de San James, de la cual hacen los periódicos una descripción la mas extensa.

— El Mariscal Macdonald pasó á Perth el viernes último, y á la mañana siguiente volvió á Inverness acompañado de Mr. Macdonald de Staffa.

FRANCIA.

Paris 11 de Julio.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 103 f. 35.—Tres por 100 76 30.—Ducados 89 50.—Empréstito Real de España 53 1/2.—Serie 16.^a

El Rey y la Real familia permanecen en S. Cloud.

Los Ministros, el Nuncio de S. S., los Embajadores de España y Nápoles, y un gran número de Generales, tuvieron el honor de asistir ayer á la corte del Rey y de SS. AA. RR.

— Nos escriben de Pavia lo siguiente: „Como los periódicos hablarán regularmente de un acontecimiento serio que ha ocurrido aqui, creemos deber instruirlos de la verdad del hecho.

„Los cursantes de Pavia, una de las primeras universidades de Italia, que ascienden á mas de 20, han mostrado siempre un odio decidido á los alemanes, odio á que los maestros han dejado tomar vuelo; pero hasta ahora nada reparable se ha visto, sino algunos desafíos de tiempo en tiempo con los oficiales de la guarnicion. El jueves 23 se estaban bañando dos ó tres estudiantes en un sitio muy inmediato al paseo público, á quienes dos gendarmas mandaron retirarse, á lo que no accedieron: los gendarmas insistieron, y habiéndose reunido á los estudiantes otros compañeros, obligaron á aquellos á retirarse; pero luego volvieron reforzados, y arrestaron á los que se bañaban, conduciéndolos á la casa de ayuntamiento, donde se dirigieron todos los estudiantes, pidiendo á voces les volvieran sus compañeros, lo que no se les concedió. Comenzaron á apedrear á la guardia, que se vió obligada á hacer fuego para defenderse. Dos estudiantes fueron heridos y uno muerto, con lo cual se dispersaron los demas. A la mañana siguiente pidieron permiso para asistir todos al entierro de su amigo, lo que les fue concedido.

„El 25 cerca de 800 estudiantes, con un hacha en la mano y un crespon de luto al brazo, acompañaron á su desgraciado compañero hasta el sepulcro, donde muchos de los mas encarnizados juraron sobre su cadáver vengarle repitiendo vendetta. De alli se dirigieron todos hacia la calle principal de la ciudad gritando siempre vendetta, vendetta, armados muchos de pistolas y puñales. Uno de ellos disparó su pistola á un italiano, y le destrozó el hombro: Entonces se dió la señal de cargar sobre ellos á la tropa que estaba sobre las armas, y prontamente se dispersaron. Los estudiantes tuvieron cuatro muertos y 48 heridos; la guarnicion seis heridos solamente: fueron presos 58; pero al momento se pusieron en libertad los mas de ellos, aunque algunos han sido entregados á los tribunales para ser juzgados. Se han dado las órdenes mas severas, y la tranquilidad se halla restablecida, y se han retirado voluntariamente á sus casas 1200 estudiantes.

— Algunos periódicos han hablado con poca exactitud de la consagracion de un Obispo de Davenport en Holanda. Este Obispo parece fue elegido para suceder á Gisberto de Joux, nombrado en 1805, y excomulgado por Pio VII. Se sabe que despues de cien años que esta iglesia jansenista se ha dado Obispos por su propia autoridad, cada promocion que hace es seguida de un breve de excomunion lanzado en Roma. El 7 de Setiembre de 1814 Pio VII declamó contra la eleccion de Willebrord Van-Os, elegido por el cabildo el 10 de Febrero precedente, y consagrado el 24 de Abril por Gisberto de Joux. Van-Os, á su vez, acaba de consagrar un Obispo para Davenport, y el de Harlem ha predicado en esta circunstancia. Esta pequeña iglesia no contaba en 1807 mas que 37 eclesiásticos y cosa de 50 legos, y se halla con tres pastores para tan corto rebaño. La inmensa mayoría de los católicos holandeses no reconoce estos pastores, y permanecen unida á la Santa Sede.

El Obispo de Davenport no tiene ni aun en su diócesis ni sacerdote ni lego de su partido, y Joux residia en Rotterdam, donde era párroco. El último Obispo de Harlem es Juan Nienwén Huis, cura de Amsterdam, elegido por Harlem el 27 de Julio de 1801, y consagrado el 28 de Octubre por el Arzobispo Van Rhin. El diario de Gante, refiriendo la eleccion del Obispo de Davenport, reflexiona con poco fundamento, cuando asegura que

Jansenio ni creó ni quiso crear secta en la iglesia, y que los católicos holandeses no tienen dificultad en asistir á los oficios del Arzobispo de Utrecht. Estos dos hechos son ambos falsos. Es difícil negar la existencia de una secta jansenística, cuando la vemos crear Obispos en oposicion al centro del catolicismo, y es notorio en toda la Holanda que los católicos un poco celosos no hermanan con el partido del cisma, que de dia en dia se debilita.

— En la correspondencia de Hamburgo se lee que desde fin del invierno último se han despachado del puerto de Rostock para Inglaterra mas de dos millones de libras de huesos de buey y otros animales. Una fábrica situada en una aldea cerca de Hull explota este nuevo ramo de industria. Esta inmensa cantidad de huesos se reduce á polvo de abono, que produce las mayores ventajas.

Los ingleses sacan tambien de Rostock muchos cables viejos embreados, que emplean en hacer papel grueso para empaquetar las mercancías, y un excelente carton para encuadernar libros.

Las cartas de Viena del 28 de Junio aseguran que el general Frimont es llamado de Nápoles para reemplazar al conde de Bubna en el mando de la Lombardia.

— El Emperador volverá á Viena á principios de Agosto, y pasará á Presburgo á primeros de Setiembre. La Emperatriz será coronada Reina de Hungría el 4 de Octubre, cumpleaños de su augusto Esposo.

— La Princesa Paulina Borghese, que acaba de morir, ha dejado por herederos de sus bienes, excepto la legitima que vuelve á su madre Madama Leticia Bonaparte, á sus hermanos el conde de St-Leu y el Príncipe de Monfort. A Luciano le ha perdonado los perjuicios que le habia causado. Las hijas de Murat, á excepcion de la condesa Pepoli, casada en Bohemia, recibirán cada una un legado de 300 piastras (pesos). La granja que poseia en Roma, cerca de la puerta Pia, la ha legado al hijo mayor del conde St-Leu: á su marido el usufruto de la situada en Viareggio, en el ducado de Luca. Tambien ha legado en su testamento cantidades mas ó menos considerables á los Cardenales romanos Pacca, Spina, Rivarola, y á su tío el cardenal Fesch, á varios señores y damas de Roma. A su dama Madama Dumenil, á su agente Vanutelli, y á de su marido en Roma, les ha dejado á cada uno una manda considerable. Por último ha legado un capital, cuyos intereses se emplearán cada año en la instruccion de dos jóvenes que estudien medicina y cirugía en Ajaccio, lugar de su nacimiento.

— Actualmente se ve en Brighton un pedazo de tela, cuya antigüedad llega á 30 años, y que era parte de la envoltura del cadáver de una egipcia. Se descubrió la momia el año de 1822 en Bornou en el alto Egipto. Se halló el cuerpo perfectamente conservado: sus carnes estaban tan frescas y tan flexibles que se juzgó conveniente sacrificar este objeto de curiosidad á los adelantamientos de la anatomía. Su diseccion dió á conocer que el cadáver era de una muger como de 45 á 50 años de edad; que murió de hidropesia despues de haber tenido muchos hijos. El pedazo de la mortaja del cadáver prueba hasta la última evidencia la asombrosa perfeccion á que las artes habian llegado en una época tan distante de la en que vivimos.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Havana 21 de Mayo.

Ayer entró en este puerto un buque de S. Juan de Ulúa, y da por noticia que en la isla de Sacrificios, que tenian fortificada y guarnecida los de tierra, hubo levantamiento, asesinando algunos gefes, proclamando al REY. De sus resultas salió huyendo para Alvarado la goleta Iguala, y los cabezas fueron al castillo á pedir proteccion, que no les quiso dar su comandante, temiendo que lo engañaran. En la plaza de Veracruz hubo motin, pero fue aplacado. Tambien lo hubo en Puebla, donde se pronunciaron por el REY.

— Los principales artículos de exportacion en el año anterior de 1824 han sido los siguientes:

Cajas de azucar de ambas clases...	225,328.	
Café, arrobas.....	681,674.	
En el discurso del mismo año entraron los buques siguientes		
De guerra españoles.....	80.	159.
De idem extrangeros.....	70.	
Mercantes españoles.....	196.	1,086.
Idem extrangeros.....	890.	
Total de buques.....	1,245.	

Los productos de las rentas que resultaron en el referido año

en la ciudad y jurisdiccion de la Havana, ascendieron á la suma de 3,035,300 pesos fuertes.

Poblacion de la isla de Cuba segun el censo de 1819.

Distrito de Cuba.

Blancos.....	59,722.	} 179,986.
Gente de color libre...	57,185.	
Esclavos.....	63,079.	

Distrito de la Havana.

Blancos.....	197,658.	} 392,377.
Gente de color libre...	58,506.	
Esclavos.....	136,213.	

Aumento en el dia...	572,363.
	58,617.

Total de habitantes...	630,980.
------------------------	----------

Naves de guerra españolas estacionadas en Cuba, y la fuerza que tienen.

Fragata Sabina.....	42.
Idem Casilda.....	40.
Corbeta María Isabel.....	22.
Idem María Francisca.....	22.
Idem Tajiro.....	26.
Idem Aretusa.....	24.
Bergantin Marte.....	16.
Idem Voluntario.....	16.
Idem el Hércules.....	20.
Goleta Belona.....	14.
Idem Condor.....	14.
Idem Nueva María.....	5.

Cádiz 14 de Julio.

Por cartas de Alvarado de fecha 3 de Mayo, recibidas en esta, se sabe haber llegado á Nueva-España 500 carros de nueva invencion, y que se esperaban otros 10 de Lóndres, y que se habia hecho al Congreso la propuesta por los ingleses á fin de obtener privilegio exclusivo de conducir desde los puertos al interior del reino, y de este á ellos, todas las cargas de efectos, construyendo en retorno un nuevo camino real por distintas poblaciones, excluyendo la ciudad de Puebla, sobre lo que ha reclamado esta. Añaden que los 76 ingleses que conducian los carros á Méjico han sido degollados en el camino. Se supone que esto haya sido ejecutado por los infelices arrieros de mulas, perjudicados por dichos carros. Que en Guadalajara hubo tambien una conmocion contra los extrangeros; y no dicen las cartas de aquella ciudad si hubo ó no degüello, como solicitaba la multitud, que fue contenida por la tropa. (D. M.)

Madrid 22 de Julio.

SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud en el Real sitio de S. Ildefonso.

El REY se ha servido nombrar, á consulta de la Cámara, para una plaza de oidor de la audiencia de Extremadura, á Don Vicente Alonso Andrade: para el corregimiento de letras de la ciudad de Palencia á D. Josef de Vargas: para el de Niebla á D. Joaquin Martínez Diaz Campaya: para el de la Puebla de Alcocer á D. Josef Benito Pensado: para la vara de alcalde mayor de Béjar á D. Vicente Sanahuja y Mehi: para la de Burguillos á D. Antonio Chavarría: para la del Carpio á D. Juan María de la Vega: para la de Leganés á D. Pedro Alzorritz y Morgado: para la de Orjiva á D. Juan Sahagun Vicente: para la de Siruela á D. Francisco de Paula Buisan: para la de Alhendin á D. Melchor Cortés y Llamas: para la de Iguña á D. Juan Josef Moro de Elejaveitia: para la de Igea á D. Ramon Fernandez Broto: para la de Lezuza á D. Juan Josef de Mendoza y Alamo: para la de Miranda del Castañar á D. Alejandro Cilleruelo: para la de Pedraza de la Sierra á D. Lucas de Pablos: para la de Calahorra en Granada á D. Pedro Jimenez Herrera y Troyano; y para la de Carcabuey á D. Miguel Bosarte.

Asimismo se ha dignado S. M. nombrar para una plaza de alcalde de Casa y Corte á D. Pascual Alpuente; para otra de oidor de la Chancillería de Valladolid á D. Juan María Ruano: para otra de oidor de la audiencia de Extremadura á D. Fran-

cisco del Castillo Valero; y para una plaza de alcalde del crimen de la misma á D. Manuel de Rada.

En atencion al mérito y distinguidos servicios del Teniente general D. Blas de Fournás se ha servido el REY nuestro Señor conferirle la Capitanía general de los reinos de Granada y Jaen, con la presidencia de la Real Chancillería de la primera de dichas capitales.

CAMBIOS DEL DIA 22.

Lóndres.....	38 á $\frac{1}{4}$.
Paris.....	16 lib.
Amsterdam.....	00
Hamburgo.....	00
Génova.....	00
Cádiz.....	1 $\frac{1}{2}$
Sevilla.....	idem.
Valencia.....	$\frac{1}{4}$
Barcelona á rs. vn.....	1.
Idem á pesos fuertes.....	par.
Vales comunes.....	13 valor.
No consolidados.....	9 á 10.
Consolidados.....	23.

ANUNCIOS.

Está vacante la plaza de médico de la villa de Auñon con 500 ducados anuales de dotacion, pagados por la justicia á tercios. Su poblacion 260 vecinos: tiene dos anejos; la villa de Berninches, que vale 32 fanegas de trigo, y 65 vecinos de Alhóndiga, que pagan 700 rs.; ambos pueblos distan del de Auñon apenas una legua. Los pretendientes dirigirán sus solicitudes á la justicia hasta el 15 de Agosto, en cuyo dia se ha de proveer.

— Los suscriptores á la traduccion del Diccionario de ciencias médicas se servirán acudir á recoger el tomo xxviii á la librería de Calleja, y en las provincias á los parages donde se hubiesen suscrito. Contiene este tomo entre muchos artículos interesantes los de *Osteogenia, Osteosarcoma, Ortitis, Otorrea, Ovarios, Palpitacion, Pantanos, Paracentesis, Parafimosis, Paralisis, Parto y Pectoriloquio*. El tomo xxix está en prensa, y se dará al público al tiempo ofrecido. Estando esta obra muy cerca de concluirse, y habiéndose extraviado en los caminos algunos tomos de las remesas enviadas á las provincias, con motivo de las ocurrencias pasadas, los editores sentirán que algunos que se han atrasado en recoger sus tomos, tuvieran que verse privados de ellos; lo que es muy posible, en virtud de que no cesan de entrar nuevos suscriptores: por tanto, se les da este aviso para que los recojan; advirtiendo que no es preciso los tomen todos de una vez, pues no habrá dificultad en que vayan llevándolos poco á poco hasta ponerse al corriente.

— *Instrucciones militares para el servicio de campaña*, traducidas con notas por el brigadier de infantería D. Federico Moretti, tercera edicion. Contiene tres partes ú obritas diferentes: la 1.^a traducida del ingles, del general Sontag, pertenece á los oficiales de compañías, sargentos y cabos, y trata de los puestos, guardias y patrullas avanzadas, sorpresas, emboscadas, correrías &c. La 2.^a, traducida del frances al ingles y al castellano, toca especialmente á los gefes de cuerpos, oficiales de Estado mayor, ayudantes &c. Comprende las circunstancias que deben tenerse presentes para colocar los puestos avanzados del modo mas conveniente para la seguridad de un ejército acampado ó en marcha; observaciones y preguntas que deben hacer los gefes de día á los comandantes de aquellos &c. La 3.^a, traducida del frances del general Hugo, conviene á todas las clases del ejército; y se titula: „Rápida ojeada sobre el modo de escoltar, atacar y defender los convóyes, medios de disminuir su frecuencia y asegurar sus marchas, con algunas reflexiones sobre el saqueo, pillage, merodeo &c.” Se vende en la librería de Sancha, á 10 rs. las tres juntas, á 5 la primera suelta, á 3 la segunda, y á 4 la tercera.

— Habiéndose observado que algunos suscriptores á las 47 Cartas del *Filósofo Rancio* no han acudido aun á recoger los tomos que les faltan, hallándose ya impresos los cuatro de dichas cartas; se les invita que pasen á realizarlo en el preciso término de un mes contado desde esta fecha. — Igualmente se avisa que el dia 1.^o del próximo Agosto se cierra en Madrid la suscripcion al 5.^o tomo del *Rancio*, que contiene las 19 cartas filosóficas, y en las provincias la víspera de la Asuncion.